
 

 55

 Province de Québec 
Municipalité de Frontenac 
 
      Mardi 18 juin 2019 se tenait à 19h00, au lieu ordinaire des séances, la 
séance ordinaire ajournée de juin 2019.  Sont présents, le maire M. Gaby 
Gendron et les conseillers suivants : 

 
 
 
 
 

       Tous formant quorum sous la présidence de Monsieur le Maire. Le di-
recteur général et secrétaire-trésorier, M. Bruno Turmel ainsi que Mme Ma-
non Dupuis, secrétaire, sont présents. 
 
      Mme Bianca Boulanger, conseillère, est absente. 
 

2019-165 Proposé par Mme Mélanie Martineau,  
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 

      Que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté, avec un varia ouvert. 
 
                                                                     Adoptée. 

 
  

OUVERTURE DE SOUMISSIONS 

 

CENTRE MULTIFONCTIONNEL DE FRONTENAC 

 
 

NOM 
MONTANT TAXES 

INCLUSES 
Construction J.L. Groleau Inc. 1 342 908.00$ 

Construction Olivier et Lyonnais Inc. 1 377 975.38$ 

Construction R. Bélanger Inc. 1 315 079.45$ 

 
 

2019-166       Attendu que la Municipalité de Frontenac a fait des demandes de soumis-
sions sur le SEAO pour la construction du centre multifonctionnel de Fronte-
nac; 
 
      Attendu que 3 soumissions ont été reçues; 
 
      Attendu qu’après vérification des soumissions par M. François Dusseault, 
architecte, les 3 soumissionnaires ont remis les documents exigés dans 
l’appel d’offres;  
 
Il est proposé par M. Simon Couture, 
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la Municipalité de Frontenac retienne les services de la compagnie 
Construction R. Bélanger Inc. pour la construction du centre multifonctionnel 
de Frontenac, pour un montant de 1 315 079.45$ taxes incluses, tel que 
mentionné dans leur soumission; 
 
      Que M. Gaby Gendron, maire et/ou M. Bruno Turmel, directeur général 
et secrétaire-trésorier, soient autorisés à signer tout document relatif à ce 
contrat.  
 
                                                                     Adoptée. 
 

Mme Lucie Boulanger M. Simon Couture 
Mme Mélanie Martineau M. Marcel Pépin 
M. René Pépin  
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2019-167       Attendu que la Municipalité de Frontenac doit remplacer 5 ponceaux sur 
le chemin du Barrage; 
 
      Attendu que M. Frédéric Blais, ingénieur de la firme Les Services exp 
Inc. nous a fourni ses recommandations techniques pour le remplacement 
des ponceaux; 
 
      Attendu qu’une soumission a été demandée à Industries de Ciment La 
Guadeloupe Inc. pour l’achat d’un ponceau en ciment de 48 pouces et à la 
Coop Alliance pour les 4 autres ponceaux en plastique; 
 
Il est proposé par M. Marcel Pépin,  
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la Municipalité de Frontenac achète de la compagnie Industries de 
Ciment La Guadeloupe, 1 ponceau de 48 pouces en béton et accessoires, 
pour un montant d’environ 8 500$ plus taxes; 
 
      Que la Municipalité de Frontenac achète de La Coop Alliance 4 pon-
ceaux en plastique, pour en montant d’environ 7 400$ plus taxes; 
 
      Que la résolution 2019-152 soit abrogée. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

2019-168       Attendu que la Municipalité de Frontenac a demandé un prix à Lafon-
taine & Fils Inc. pour faire l’installation du ponceau de 48 pouces en ciment 
sur le Chemin du Barrage; 
 
Il est proposé par M. René Pépin, 
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la Municipalité de Frontenac demande à Lafontaine & Fils Inc. de 
faire l’installation du ponceau de 48 pouces en ciment, pour un montant 
d’environ 11 200$ plus taxes. 
                                                                     Adoptée. 
 

2019-169       Attendu que la Municipalité de Frontenac demandera à la compagnie R. 
Paré Excavation la fourniture d’une pelle, de camions ainsi qu’un compac-
teur, afin de faire l’installation des 4 ponceaux en plastique sur le Chemin 
du Barrage; 
 
Il est proposé par M. Marcel Pépin, 
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la Municipalité de Frontenac demande à R. Paré Excavation la four-
niture d’une pelle, de camions ainsi qu’un compacteur, afin de faire l’instal-
lation des 4 ponceaux en plastique sur le Chemin du Barrage, selon les tarifs 
fournis lors des demandes de soumissions au conseil de mai 2019. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

2019-170       Il est, par la présente, donné avis de motion, par Mme Lucie Boulanger, 
conseillère, qu’il sera adopté, à une séance subséquente, le règlement « 
RÈGLEMENT 445-2019 SUR LES SYSTÈMES D’ALARME ». 
 
                                                                     Adoptée. 
 

2019-171       Il est, par la présente, déposé par Mme Lucie Boulanger, conseillère, le 
projet du « RÈGLEMENT 445-2019 SUR LES SYSTÈMES D’ALARME » 
qui sera adopté à une séance subséquente. 
 
                                                                     Adoptée. 
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2019-172       Il est, par la présente, donné avis de motion, par Mme Mélanie Marti-

neau, conseillère, qu’il sera adopté, à une séance subséquente, le règle-
ment « RÈGLEMENT 449-2019 RELATIF AU STATIONNEMENT ». 
 
                                                                     Adoptée. 
 

2019-173       Il est, par la présente, déposé par Mme Mélanie Martineau, conseillère, 
le projet du « RÈGLEMENT 449-2019 RELATIF AU STATIONNEMENT » 
qui sera adopté à une séance subséquente. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

 
 
  



 

 62

 
 PROJET 

 

 
 
  



 

 63

 
  

 

 
  



 

 64

 
  

 

 
  



 

 65

 
  

 

 
  



 

 66

 
  

 

 
 
  



 

 67

 
  

 

 
  



 

 68

 
  

 

 
  



 

 69

 
  

 

 
  



 

 70

 
  

 

 
 
  



 

 71

 
  

 

 
  



 

 72

 
2019-174       Attendu que la Municipalité de Frontenac a reçu une demande d’aide 

financière pour l’organisation du 100e anniversaire de fondation des Cheva-
liers de Colomb; 
 
Il est proposé par M. Simon Couture, 
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la Municipalité de Frontenac verse 100$ aux Chevaliers de Colomb 
pour leur 100e anniversaire de fondation.  
 
                                                                     Adoptée. 
 

2019-175       Attendu que M. Joey Maheux a informé la Municipalité de Frontenac 
qu’il ne pourra travailler à titre d’étudiant l’année prochaine, mais que son 
frère, Maxime Maheux est intéressé à prendre la relève pour la prochaine 
année pour faire l’entretien des pelouses, assister les employés en place et 
exécuter d'autres travaux; 
 
      Attendu que la municipalité souhaite embaucher M. Maxime Maheux 
afin que son frère, M. Joey Maheux, puisse lui montrer le travail pour l’année 
prochaine; 
 
Il est proposé par M. René Pépin,  
Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la Municipalité de Frontenac embauche à M. Maxime Maheux 
comme journalier pour assister la personne qui s’occupe de l’entretien des 
pelouses, assister les employés en place et exécuter d'autres travaux, au 
taux horaire de 12.50$ l’heure à raison d’environ 35 heures par semaine. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

 Période de questions : 
 
      En l’absence de personne dans la salle, aucune question n’a été posée. 
 

 Autres sujets : 
 

- Sauveteur pour la plage 

- Installation des bouées sur le lac Mégantic 

- Identification de la municipalité sur le quai au parc riverain 

- Myriophylle à épis 

- Acceptation au SAE des enfants provenant de Milan 

- Travaux dans le 4ième Rang et le Chemin du Barrage 

- Annulation du Festival Bateaux-Dragons 

- Fête Citoyenne le 28 juin 2019 

- Obtention d’une subvention par le Conseil Sport Loisir de l’Estrie 

- Demande d’appui du Mouvement Démocratique Nouvelle 

- Communiqué du Ministre Marc Garneau concernant la voie de con-

tournement ferroviaire 

- Tournoi de golf du CSSS du Granit le 7 septembre 2019 

- Travaux de pavage par le Ministère des Transports sur la Route 161 

en septembre prochain 

- Ouverture du marché public de Lac-Mégantic 

- Subvention de la MRC du Granit, anciennement le programme du 

Pacte Rural 

- Lettre des assurances concernant notre schéma de couverture de 

risques incendie 

- Dépôt du rapport de M. Frédéric Blais concernant les odeurs dans le 
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Secteur Mercier 

- Montant de la ristourne à recevoir de la Mutuelle des Municipalités 

du Québec 

 
2019-176 Proposé par M. Simon Couture,  

Appuyé et résolu à l'unanimité par les conseillers présents: 
 
      Que la séance et la session de juin 2019 soient levées, 21 h. 
 
                                                                     Adoptée. 
 

  
 
________________________                    _________________________ 
Gaby Gendron, Maire                                  Bruno Turmel, Directeur  
                                                                     Général et Secrétaire-Trésorier 
 

  
      Je, Gaby Gendron, maire, atteste que la signature du présent procès-
verbal équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient 
au sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 
 

  
CERTIFICAT DE DISPONIBILITÉ DE CRÉDIT 

 
      Je soussigné, secrétaire-trésorier de la Municipalité de Frontenac, cer-
tifie qu’il y a des crédits disponibles aux prévisions budgétaires de l’année 
en cours ou aux surplus accumulés, pour les dépenses votées à la séance 
ajournée du conseil de ce 18 juin 2019, et ce, pour les résolutions 2019-166, 
2019-167, 2019-168, 2019-169, 2019-174 et 2019-175. 
 
  
                                                                    ________________________ 
                                                                    Bruno Turmel, Directeur Général 
                                                                    et Secrétaire-Trésorier 
 

 
 


